

Palacio Legislativo de San Lázaro, 15 de junio de 2016

Versión estenográfica de la sexta reunión ordinaria de la Comisión de Desarrollo Social de la Cámara de Diputados, LXIII Legislatura, llevada a cabo este miércoles en su sala de juntas.

La diputada : (Aquí comienza la grabación)... que es importante que veamos en qué términos queda aprobada la cuestión de transparencia. Hay un elemento que considero que es muy importante, que es básicamente el conflicto de intereses. Creo que por más declaraciones que se hagan, patrimoniales y de ingresos y de todo lo que quieran y manden, mientras no funcionen los órganos encargados de la fiscalización, la investigación, y digamos la cuestión de realmente establecer y fincar responsabilidades cuando hay desvío de recursos, como está sucediendo actualmente, no sirven de nada.

Me parece que es toda una campaña desde el punto de vista de grupos específicos y que a final de cuentas hay mucha presión por parte de los empresarios.

Me gustó mucho un artículo que salió el sábado de la semana pasada, de Arturo Alcalde, en donde dice, pues deberíamos de pedirles a los empresarios el 6 x 6; es decir, que estas tres que nos están pidiendo a los servidores públicos más que ellos paguen buenos salarios, paguen los impuestos que corresponden y que no contaminen el ambiente. Si ellos firman esos otros tres, entonces firmemos los tres, nosotros.

Por qué, bueno, está el elemento de la seguridad pública, que creo que es un elemento que... esa es una. La otra es que el elemento de que a tus familiares, a tu pareja, no puedes obligar a que ellos hagan pública la cuestión de... eso es que nosotros como personas no nos podemos comprometer, no podemos comprometer a las otras personas que son nuestros familiares a hacer eso.

Entonces, no estaría de acuerdo en esos temas. Creo que primero veamos cómo está la ley, independientemente de cómo está la ley, que lo discutamos en términos de... ¿no?

El presidente diputado Javier Guerrero García: Creo que es un tema importante, por eso lo planteo como uno de los temas donde hay reticencias y no me refería al hecho de que no quisieran que se publicara, pues hay una discusión pendiente.

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 2, goyc

Tengo ese tema, en mi caso, en Coahuila, por otras consideraciones, pero sí quisiera que le dieran una leída al acuerdo que suscribimos con Parlamento Abierto, les demos a ustedes un informe de los avances que tenemos con ellos. Hemos sido muy aplicados en cumplir con los requisitos que nos están pidiendo que tienen que ver con transparentar información, con subir información, etcétera.

Y yo un poco atendiendo al comentario de Araceli, yo diría que el tema es impunidad. O sea, el día que metamos al bote a un cabrón... perdón, a un cuate que agarremos movido, entonces eso va a ser más persuasivo que otra cosa, ¿no?

El otro día tuve una discusión con un amigo, un empresario muy importante y me decía eso, dice: Mira, el de la bronca es la impunidad. Ese es el tema.

El día en que ustedes hagan realmente que eso no suceda y tengan consecuencias, las cosas se van a ir terminando. Y yo estoy totalmente de acuerdo con eso, mi experiencia en Coahuila ha sido esa, han pasado muchas barbaridades y no ha pasado nada y sigue sucediendo y esas cosas. Pero bueno, ese es un tema.

El otro tema es que se nos va Roberto.

La diputada : No, o sea, cómo crees, Roberto.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Es el mejor reconocimiento que puedes tener.

La diputada : ¿De qué se trata?

La diputada : Presidente, ¿podemos hacer algo ahí?

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 3, goyc

El presidente diputado Javier Guerrero García: ¿Sabes qué? No, es que somos muy poco competitivos. Mira, Roberto tiene un tratamiento –no sé si lo puedo decir– Roberto tiene un tratamiento médico, es muy costoso y necesita seguridad social y la Cámara no les da seguridad social.

Hice muchos esfuerzos, etcétera, pero además tiene una oferta que representa un ingreso importante y bueno; entonces, quiero proponerles a Carlos Esquivel. Carlos trabajó conmigo en Sedesol, él ya estuvo en Cámara, fue secretario particular del presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, trabajó conmigo en el seguimiento del Plan Nuevo Guerrero.

Está su currículum por ahí y se los quiero proponer. Pero sí somos muy poco competitivos. No puedes tener elementos de calidad. Tenemos elementos de calidad a pesar del sueldo, no me he querido equivocar, pero tenemos elementos de calidad a pesar del sueldo y de las prestaciones.

(Hablan fuera de micrófono).

Es que yo sigo insistiendo, la organización presupuestal de la Cámara está en función de las fracciones y los grupos parlamentarios, sino del propio trabajo del legislativo y comisiones.

La diputada : Así es.

La diputada : Roberto, te vamos a extrañar.

La diputada : Para información y que ojalá que me ayuden con sus grupos parlamentarios. Pero hay una propuesta que está, digamos, en la Comisión de Seguridad Social, que no se ha aprobado, pero se va a discutir en la comisión, que es darles seguridad social a los trabajadores de la Cámara desde el primer año, inscribirlos.

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 4, goyc

Entonces, pues hay mucha... no se quiere ampliar, o sea, digamos, como mucha resistencia, porque dicen que tiene un impacto presupuestal y que... pero creo que es muy importante que lo consideremos, que lo platiquen con sus compañeros de bancada, a ver si salen a comisiones.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Estoy totalmente de acuerdo. No puedes tener tú en la Cámara, donde hacen las leyes, una situación irregular.

La diputada : Claro. No pregones el ejemplo...

La diputada : Un comentario. Con respecto al seminario. Yo nada más, pues en la UNAM hay académicos muy buenos, yo nada más te sugeriría que también consideraras alguna mujer que quiera participar en el panel.

Yo por mi parte, en cuestión de fechas sí estaría puesta.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Y en el Colegio de México también hay.

La diputada : Claro.

La diputada : Pero es la UNAM, ¿verdad?

El presidente diputado Javier Guerrero García: Esto en la UNAM es con el seminario de la cuestión social, y creo que vale la pena, a mí sí me gustaría que todo lo que hemos estado viendo con el Inegi, con Coneval, etcétera, lo subamos también a este otro nivel de algo con académicos. Hay un presupuesto del seminario, que estaríamos gestionando en la Junta de Coordinación Política, yo ya lo hablé con César Camacho, me dijo que mandáramos la propuesta, siempre y cuando la autorizara la comisión, la Mesa Directiva de la comisión; entonces, ese es el tema. Yo hago la sugerencia de una mujer.

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 5, goyc

La diputada : (Comienza fuera de micrófono)... de plano no hay oportunidad de que se pudiera llevar a cabo?

El presidente diputado Javier Guerrero García: Ellos me plantearon que esos son, es cuando salen todos los académicos y regresan en agosto, precisamente. Ese sería un poco el tema.

El otro tema que les quiero comunicar, es que el desayuno con el secretario de Desarrollo Social sería el viernes, este viernes a las 9 de la mañana, en sus oficinas.

La diputada : Bien.

La diputada : En base a eso, diputado, a mí me tiene un tanto preocupada, porque tengo entendido que desde el día de hoy se abre la convocatoria en ENAES y usted sabe que ahí es de un día; entonces, estamos muy pendientes al sistema, porque a mí me preocupa mucho, traigo ahí algunas propuestas, usted lo sabe y se abre de un día para otro, se cierra y el tema es que si vamos a ver al secretario hasta el día viernes y nos dice: bueno, sí, sí van a salir sus proyectos o no sé cómo vaya la plática con ellos, a mí me gustaría que... nos dijeron que había una plática pendiente con los de ENAES, su personal de usted con ellos, para ver en qué, qué avances, qué se había obtenido con las propuestas de nosotros.

Narce Dalia se comprometió según atender en ese momento, cuando vino aquí a Cámara, pero no vemos claro y a mí me preocupa que de aquí al viernes no tengamos la reunión con el secretario, pero que ya se hayan pasado los tiempos del registro, y que...

El presidente diputado Javier Guerrero García: Lo que propongo es que se registren, se aproveche la convocatoria, se incorporen los programas y nos llevemos los pendientes con el secretario.

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 6, goyc

Sentí en el discurso y en la presentación de la directora, que el margen de maniobra financiero que traen es muy limitado y que el único resorte...

(Sigue turno 2)

... y que el único resorte que podemos activar es en el secretario. Si nos hacen una convocatoria para nuestros proyectos yo lo agradecería mucho y eso a la mejor podría ser un planteamiento.

La diputada : Sí, porque es un desgaste –a mí por lo menos me preocupa mucho– con la gente porque eso implica para ellos...

El presidente diputado Javier Guerrero García: Tiene tomadas las delegaciones de Sedesol en todo el País la UNTA, y quieren un techo. El problema que traen es que están muy inercializadas las convocatorias y la asignación de proyectos por las negociaciones con organizaciones. Unas buenas, unas no tan buenas y unas prácticamente malas.

El debate y lo que nosotros deberíamos de plantear es que el debate se dé sobre la calidad de los proyectos y su impacto social y económico y no de la fuerza política de las organizaciones, porque el problema, yo como subsecretario tuve muchísimas broncas con organizaciones y cuando fuimos a campo no existían. Hacían clientelas con los recursos que se les autorizaban por presión acá, y lo digo tal cual. Es un problema de estos viejos vicios del sistema.

La diputada : Lo peor de esto, diputado, es que algunos funcionarios se prestan para hacer ese tipo de cosas. A mí sí me tiene, repito, un poco tensa el asunto porque yo no me los quito de encima, llegaron a pedir el apoyo, repito, tengo una oficina de atención y ahí llegaron para que se les brindara el apoyo. Van casi todos los días y cómo vamos y que esto y lo otro. Ya no sé qué decirles. Ese es el asunto que debemos de ver desde aquí.

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 7, goyc

Si a nosotros como secretarios de esta comisión no se nos atiende, entonces yo digo un ciudadano común que apenas si su hijo sabe leer y a la mejor ni ellos le saben interpretar la convocatoria, imagínense. Por eso estamos tan mal, es un programa noble pero que está tan mal enfocado y le está dando tan malos usos.

Yo sí le pido, diputado, que podamos planteárselo al secretario pero que nos diga sí nos va a ayudar o no y ya, para no estar desgastando a la gente. Por ejemplo, en mi caso se trasladan a dos horas para llegar a las oficinas para el registro. No tienen el recurso e implica gastar lo que no tienen. Y otra vez registrarse, pues también me dicen: ¿Otra vez nos vamos a registrar? Y me dicen: y para que nos digan que no. Pero si no te registras es peor, te dicen que esa fue la primera etapa, esta es una segunda etapa.

Yo le propongo, diputado, que si nos hace el favor de que usted pudiera hablar con el secretario y les diga: Bueno, con cuántos proyectos se le pudiera apoyar a cada diputado de nuestra comisión. Y con eso ya no desgastamos a toda esa gente que tiene esa aspiración. Y Sabes qué, ya te limitas a lo que te autorizaron. Yo por lo menos así lo veo y eso es lo que propongo.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Ahí lo que me parece es que estaríamos actuando como estamos criticando que actúan los funcionarios y las organizaciones. Lo que yo propongo es que tengamos un diálogo muy franco con el secretario y le pidamos que nos ayude y aceptemos que la calidad de los proyectos manden. Yo creo que ahí no tenemos ningún problema. Que aceptemos de nuestra parte que se contrasten esos proyectos y que nos ayuden, y ahí yo apoyaría con mucho gusto.

Porque si nos ponemos a hablar de cuotas vamos a hacer que los diputados que no traen proyectos vayan a ofertar proyectos con grupos sociales. Mejor a los que sí traen proyectos, se vean los proyectos con seriedad y su viabilidad determine que se apoyen, pero que haya una voluntad política de apoyarlos. Es lo que yo plantearía.

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 8, goyc

La diputada : Es que no todos traemos proyectos. Presentar los que tengamos proyectos.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Los diputados que traen proyectos que se les atiende, punto. Pero no pidamos una cuota por diputado porque hay diputados que no traen proyectos.

La diputada : No, yo digo que los que tengamos proyectos nos presentemos. Así. Y que los revisen. No estamos diciendo...

El presidente diputado Javier Guerrero García: Que haya disposición, que haya apertura y que haya voluntad política para apoyar, punto.

La diputada : El hecho de que presentemos 10 no significa que los 10 van a quedar.

El presidente diputado Javier Guerrero García: De veras, yo ayudo en todo lo que me pidan. Yo hablo con el secretario, le pido que nos ayude con todo lo que le hemos mandado, porque yo se lo he estado mandando, y que evalúen los proyectos y su viabilidad y nos digan con argumentos serios, y lo que esté mal hay que decírselo.

El funcionario que esté haciendo transas ahí abajo decirle: Estas son las pruebas y este es el funcionario; y que se haga cargo.

La diputada : La cita con el secretario no es exclusivamente...

El presidente diputado Javier Guerrero García: No, es una agenda de los temas que tengamos como comisión y sería mesa directiva. Nueve de la mañana el viernes. ¿Ya están los diputados allá en la comisión?

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 9, goyc

La diputada : El tema de peinar con... no se puede arreglar. No traigo nada personal contra la señora pero sí puedo decirles que me atendió dos veces...

El presidente diputado Javier Guerrero García: Yo voy a empezar la reunión y me voy a una reunión a Los Pinos, pero se queda el secretario, la secretaria. Yo me comprometo a hablar con el secretario hoy si es posible y decirle lo que me estás diciendo. Yo sí creo que en la reunión del viernes tengamos un diálogo muy franco.

La diputada : Yo ahí quiero comentarle que en mi estado sí ha faltado, como en todo el país, pero yo sí lo voy a denunciar, es una situación de corrupción muy fuerte. Si lo voy a comentar todo lo que se está dando porque no podemos seguir permitiendo que sigan lucrando con un recurso que estamos nosotros autorizando.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Yo confío mucho en la probidad del secretario.

La diputada : Yo sé que él lo está haciendo de buena fe y está estando de la mejor forma su objetivo, su trabajo, pero su gente allá abajo no le está ayudando.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Y hay que decírselo. La mejor manera de ayudarlo es diciéndole las cosas. Él es una gente muy recta. En donde ha estado ha sido muy recto.

¿Vamos? Yo tengo que estar a las 11:00 en Los Pinos. Yo arranco la reunión y le he pedido Alejandro Armenta que cuando... la reunión si no he llegado, le pedí a Gabriela que lo hiciera ella. ¿Cómo ves, Gabriela? Sí, Perdón, Elida, te esperamos.

Comisión de Desarrollo Social

Sexta reunión ordinaria

Miércoles 15 de junio de 2016

Turno 1, hoja 10, goyc

La diputada : ... Muchas veces no podemos recopilar todas las firmas de los dictámenes y como son en dos tantos debido a que nos lo pide así la Mesa Directiva, nada más con esa petición.

El presidente diputado Javier Guerrero García: Yo diría que nos preparemos para que conforme se vayan aprobando los fuéramos pasando, aunque casi va a ser una aprobación. El trabajo de la comisión ha sido tan fuerte que no creo que haya problema.

---o0o---